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致：香港特別行政區環境保護署 

日期：2017 年 4 月 27 日 

題目：美國信息技術產業協會就香港回收標籤之建議 
 
 
尊敬的香港環境保護署： 
 
感谢您悉心指導各界並引領香港的電器電子回收法案以確保環境的永續發展。美國信息技

術產業協會希望能代表信息科技產業就此法案提供以下意見：允許企業自行印製回收標

籤，加強相關法律責任的指導，提供一年緩衝期以及五月九日面對面會談的機會。 
 
美國信息技術產業協會的會員們依據香港政府的規定與上游供應商、下游銷售商與物流公

司進行技術討論，若企業必須先從環保署領取指定標籤才能實施合規措施，此項流程將過

於繁瑣、困難，可能會造成資源的浪費與流失，並與發展永續環境的立法意義相互衝突。 
若企業無法自行印製回收標籤而必須從環保署領取標籤，我們的會員們希望能要求環保署

提供百分之五十的標籤緩衝並了解到百分之五十的香港回收標籤會被運送到其他亞洲國家

而造成資源浪費。企業的機器生產線無法對個別市場進行在地化要求，也無法判斷哪個貨

物運到香港、東南亞還是紐澳市場，從技術層面來說，香港的貨物與其他亞洲國家是使用

同一個ＳＫＵ代碼，所以這些領取的標籤會被運送到其他亞洲區域而無法確實得在香港境

內被使用。美國信息技術產業協會並不希望這些環保署的標籤被浪費、被遺失到香港境外

而造成資源分配不均，更無法對環境保護做出最好的利用。 
 
我們的會員們就草案規範與上下游供應鏈溝通協調之後探討了以下可能： 
 

一. 工廠貼標：我們的會員一致認為此辦法對內部協調造成最大的困難，因為工廠必須

重新把此標籤融合到既有的標準化作業，並須與所有技術團隊例如設計師、工程師

與技術人員合作。重新訂做一個新的標準流程需要各種模版的配合，而此過程將涉

及多個團隊進行內部調整，為了確保效率與零失誤，這樣的過程往往需要長時間的

測試與修正。除此之外，這些生產工廠往往散落在中國大陸各處甚至橫跨整個亞洲

區域，若需要確保每個工廠都有足夠的香港環保標籤得以印製，產業界需要花很大

的資源以確保每個工廠沒有環保標籤短缺的現象以防止生產線停止的狀況，因為任

何供應鏈的干擾例如機器運轉錯誤，都會在幾分鐘之內造成幾百萬的流失。若工廠

需要花人力手動控制標籤，也有可能造成標籤遺失或浪費。 
 

二. 供應商貼標：我們與供應商協調後他們表明了最大的困難是無法控制標籤流向，也

無法明確得知有多少標籤庫存、遺失或被返回。再做進一步詢問之後，大部分的香
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港供應商表示無法支持這項行動因為他們無法承擔人力可能造成的高錯誤率。 
 

三. 物流貼標：會員們與各自合作的香港物流公司討論標籤實施的可能性，然而並沒有

得到任何正向的回饋。物流公司基本上無法分辨哪些產品受管制也無法判別各種不

同功能的技術性產品，由於專業知識的缺乏，不論是在放置或黏貼的過程中，使用

人力可能造成更多錯誤或浪費，更不用提在拆解包裝的繁瑣過程中可能造成的物件

遺失或重複貼標。 
 

四. 發票貼標：會員們探討了在確認購買紀錄後把回收標籤一併郵寄給顧客的可能性。

首先、大部分的顧客近日來多傾向使用電子發票而非實體發票，因而使得顧客無法

實際獲得回收標籤。第二、若發票寄送給顧客的地址與產品送貨地點並非一致，發

票可能無法到達消費者手中，而時常訂貨聯絡人跟實際使用者並非同一人，使得往

後的標籤很難追溯。 
 
產業建議 
 
允許企業自行印製回收標籤 
 
美國訊息技術產業協會的會員們皆希望香港回收標籤能順利實施，在與上下游供應商與物

流公司進行溝通與意見交換後，會員們一致認為工廠自行印製標籤是最可行的方案。會員

們相信企業可以主動倡導印製與香港環保署規格一致的環保標籤（12x9 mm 與黑白印

製）。此項自印標籤可以印製在產品使用手冊、產品包裝上或者與其他標籤歸類在同一

區。此作法不僅可行，也可以為生產者提供相當程度的靈活度，而最重要的是這些回收標

籤能被更有效地使用而非造成任何環保署標籤的浪費，得以省去更多資源、金錢與時間創

造一個雙贏的局面。我們的會員們對於關心香港的永續發展並相信企業能夠使用最少的資

源自行印製規範標籤，減少紙張與墨水的使用，為環保盡一份心力。 
 
加強相關法律責任的指導 
 
作為負責任的企業，我們的會員們希望確保消費者有標籤疑慮時能夠獲得足夠的協助與解

釋。我們注意到目前並沒有任何規範供應商與銷售商關於罰責與處理時間的進一步指導，

我們建議如果消費者在購買產品時未發現回收標籤，可以於七日之內向銷售商反應。此

外，我們支持如果銷售商未在一個月之內對消費者做出適當的回應，銷售商應當承擔合理

的罰金與責任。但是我們無法接受消費者未能在一定期限內做出反應並以對產品做成一定

程度的消耗之下，要求獲得新的回收標籤與新的產品。我們希望香港環保署能夠清楚規範

責任歸屬並提供相關措施處理標籤的遺失，以確保環保標籤實施成功。畢竟，業界相信清

楚的責任指導能鼓勵消費者與業者共同為產品回收作出努力以開創一個更乾淨的未來。 
 
提供一年緩衝期 
 
美國訊息技術產業協會的會員們重視環境的永續發展並希望確保有足夠的時間使得香港的

電子電器回收法案產生最大的效益。會員們必須與全球供應鏈進行內部溝通並希望用最聰
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明最有效率的方式實施回收標籤以節省地球資源。我們強烈建議香港環保署在所有相關細

則公佈之後能夠給予業界一年的緩衝期。 
 
五月九日面對面會談 
 
我們感謝香港環保署一直以來的協助與指導並希望業界能為香港的回收法案盡一份心力。

我們的會員希望能在五月九日禮拜二與您進行一次面對面的會談以回答任何您可能有的顧

慮。美國訊息產業技術協會重視香港的永續發展並珍惜任何貢獻與合作的機會。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




